
Евгений Федоров

  Пожалуй, это все, 

что белорусам нужно знать 

о действующем парламенте 

страны.

После того, как в состав Палаты 
представителей впервые за долгое вре-
мя попали два независимых депутата, в 
СМИ начали появляться некоторые лю-
бопытные подробности того, как рабо-
тает законодательный орган Беларуси.

Например, ранее белорусы узна-
ли, сколько зарабатывают белорус-
ские парламентарии. А также то, что 
расходы бюджета парламент должен 
согласовывать с БРСМ.

В понедельник независимый де-
путат Анна Канопацкая раскрыла еще 
один нелицеприятный секрет этого 
государственного учреждения. Да-
вая интервью TUT.BY, она призналась, 
что в белорусском парламенте суще-
ствует «порядок выезда депутатов за 
границу, который регулируется, вни-
мание, указом президента!».

– Согласно этому указу, коман-
дировка депутата согласовывается 
с Администрацией президента не 
позднее 10 дней до даты выезда. 
Представляете – я депутат, и сидит 
какой-то клерк в Администрации и 
решает, надо депутату ехать за гра-
ницу или не надо! – с возмущением 
сказала Канопацкая.

Остается только посоветовать 
белорусским депутатам ни в коем 

случае не рассказывать о суще-
ствовании такой «традиции» сво-
им европейским коллегам. Ведь в 
демократических странах депутат 
парламента является независимой 
фигурой, которая не боится крити-
ковать исполнительную власть – в 
том числе, и президента. Наших 
«народных избранников» после 
этого никто не будет воспринимать 
всерьез.

Павел Рос

  Известный экономист – о 

том, как чиновники собира-

ются выводить из кризиса

белорусское машиностроение.

Согласно данным, которые появи-
лись в СМИ, власти Беларуси хотят 
выделить около 3,7 миллиардов дол-

ларов на государственную программу 
развития машиностроения в стране.

Ожидается, что эти деньги будут 
освоены до 2020 года – это в ре-
зультате приведет к росту экспорта 
отечественных предприятий маши-
ностроения на 70%, а также повысят 
рентабельность продаж до 7-9%.

В экспресс-комментарии «Салі-
дарнасці» экономист Ярослав Роман-

чук раскритиковал инициативу пра-
вительства, доступно объяснив, по-
чему оно в очередной раз наступает 
на старые грабли.

– Скорее всего, эти деньги постиг-
нет печальная судьба тех средств, 
которые были потрачены на дере-
вообработку, агропромышленные 
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Стыдливый секрет, который долго скрывали 
белорусские депутаты

«От этих миллиардов чиновники 20-30% 
откатят и будут радостно потирать руки»
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ПОЛИТИКАПОЛИТИКА

Илья Горин

  Глава государства 

категорично высказался про 

обновленный декрет № 3 и 

безработицу.

По его словам, после выхода доку-
мента местным органам власти будут 
даны самые широкие полномочия, 
сообщает БЕЛТА.

— Мы вычленим людей по персо-
налиям: кто может, но не хочет, кто хо-
чет, но не может, и тех, которым надо 
лопату в зубы — и пошел работать. 
Пусть на меня не обижаются, — ска-
зал Лукашенко, посещая Брестскую 
область, где уже поставил вертикали 
новый рубеж по зарплатам: далеко за 
«по пятьсот» — в 1500 рублей (то есть 
примерно в 750 долларов).

Он заявил, что в Беларуси нельзя 
создавать класс безработных:

— Людей надо приучить к труду. 
Нельзя создавать так называемый 
класс безработных. Если мы их не 
станем вовлекать в общественно 
полезный труд, как раньше говори-
ли, значит, мы будем создавать этот 
класс, и он будет увеличиваться. Нам 
этого допустить нельзя...

Конечно, будет какой-то малый 
процент людей, которые ни на что не 
способны. Специфическими метода-
ми будем заставлять. Но есть люди, 

которые могут, но отлынивают. Этих 
людей надо ставить в такие условия, 
чтобы они все-таки шли работать.

Напомним, в последнее время Лу-
кашенко неоднократно вспоминает 
про обновленный скандальный де-
крет. Он потребовал обновить его к 
1 октября, а министр труда уже рас-
сказала, кроме прочего, о появлении 
нового механизма — ID-карты.

— Декрет №3 — это 300 тысяч тех, 
кто должен работать, но не работает. 
И мы их должны заставить работать, 
— был категоричен Лукашенко не-
делю назад, чем нарвался на шквал 

эмоциональных комментариев бело-
русов, а также взвешенную критику 
экспертов. 

Отметим, Лукашенко неоднократ-
но учил соотечественников, как надо 
жить и работать. К примеру, на пятом 
Всебелорусском народном собрании:

— Инновации, IT-технологии, при-
ватизация — все это понятно, мы уже 
это освоили. Но все, и наша жизнь — 
в простом: надо раздеваться и рабо-
тать.

Однако об эффективности соб-
ственной работы первое лицо госу-
дарства, похоже, не задумывается.

Лукашенко обновил «раздеваться и работать»: 
пообещал вычленить «тунеядцев», 
после чего «лопату в зубы — и пошел»

Евгений Федоров

Авторитетная 

международная организация 

получила жалобу из 

Беларуси.

Как сообщает правозащитный 
ресурс «Гомельская весна», в комис-
сариат ООН по правам человека по-
ступило обращение жителя Гомеля, 

который участвовал в весенних акци-
ях протеста «тунеядцев».

Белорус Владимира Кацора по-
просил международную организа-
цию разобраться, почему за участие 
в мирной акции протеста власть на-
казывает ее участников арестами и 
штрафами, несоразмерными сред-
ней заработной плате в стране.

Он напомнил, что весной в Гомеле 
прошло шествие и митинг, в котором 

приняли участие около трех тысяч че-
ловек.

– Ни у кого нет сомнений, что 
протестная акция прошла мир-
но. Тем не менее меня, равно как 
и других активных участников вы-
звали в милицию, где обвинили 
в нарушении установленного по-
рядка проведения массового ме-
роприятия, – обращает внимание 
гомельчанин.

«Тунеядец» пожаловался в ООН 
на действия белорусских властей
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ОБЩЕСТВООБЩЕСТВО

Петр Гайдук

  Было бы смешно, если бы 

не было так грустно.

На селекторном совещании по 
вопросам уборки урожая Александр 
Лукашенко потребовал поставить 
новую технику хозяйствам без опла-
ты под гарантии губернаторов и пре-
мьер-министра.  

Красноречивый пример того, как 
Лукашенко мешает развитию эконо-
мики

Сказано – сделано. Новенькие 
комбайны поехали в колхозы. А даль-
ше… Просто приведем цитату из све-
жего материала газеты «Советская 
Белоруссия».

«В прошлый четверг шесть новых 
гомсельмашевских комбайнов, так 
необходимых в эти дни на полях, при-
были в Брагинский район. Комбайны 
отдали опытным механизаторам. Все 
новые машины буквально на сле-
дующий день включились в работу. 
Но позитивный пафос был омрачен, 
увы, привычными буднями: после 
нескольких дней эксплуатации к че-
тырем машинам пришлось вызывать 
бригады гарантийного обслужива-
ния. У одного сломался подшипник, 
у другого вышли из строя бортовые 
приборы, у третьего не работал дат-
чик скорости, еще у одного оказались 
проблемы со шкивами», – сообщило 
издание.

Вы думаете это какой-то вопию-
щий случай с отечественной техни-
кой? Государственные СМИ не дадут 
соврать: нет! После указания главы 
государства активно писать о жатве, 
в том числе «показывать и недостат-
ки», те рубят правду-матку. Да так, 
что такой антирекламы белорусских 
комбайнов до этого, пожалуй, встре-
чать не приходилось.

Цитата из репортажа БЕЛТА: «От-
правляемся в бухгалтерию (КСУП 
«Совхоз «Потаповский»). Специа-
лист госконтроля изучает докумен-
тацию. В реестре в графе «зерноу-
борочные комбайны» стоит цифра 5. 

«Сколько сегодня вышло в поля?» – 
спрашивает Наталья Яцкова. «Рабо-
тают три. Два в ремонте, – отвечает 
руководитель сельхозпредприятия. 
– У одного застучал двигатель, от-
правляем на мотороремонтный за-
вод в Гомель. У второго поврежден 
блок шнеков, запчасти уже достав-
лены».

Еще одно откровение от «Совет-
ской Белоруссии»: «Весы на пред-
приятии «Ошмянская Ясная Поляна» 
не работают уже который день. Уро-
жай возят взвешивать на соседний 
завод, за четыре километра. В конце 
июля «поляновцам» указывали и на 
неготовность к работе пяти (!) из де-
вяти комбайнов… Озимую пшеницу 
сюда тоже привозили ненакрытой. 
Разводят здесь руками и по поводу 
двух комбайнов, которые все еще 
неисправны. Ответ держал и.о. глав-
ного инженера Юрий Францевич: 
«Один завелся, выехал, но сломался. 
Чиним. Второй тоже в ремонте». По-
следний, к слову, к уборочной даже 
не приступал».

В общем, остается только по-
радоваться за наш «Гомсельмаш». 
Предприятие, которое долгое вре-
мя входило в число самых убыточ-
ных предприятий страны и проедало 
бюджетные деньги, вновь заставило 
говорить о себе очень многих.

Выполнили поручение Лукашенко 
о комбайнах – колхозники в шоке
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ЭКОНОМИКАЭКОНОМИКА

Вероника Белова

  Власти, с новой силой взявшиеся за 

тунеядцев, чтобы заставить их платить за 

социальные блага от государства, получили 

«ответочку».

Казалось бы, все продумали чиновники во главе с пре-
зидентом, чтобы вновь вернуться к этому вопросу. Даже 
цивилизацию подтянули, чтобы прикрыть свое пещерное 
мышление, предложив ввести для белорусов ID-карты.

И пока чипы во всем мире упрощает жизнь людям и 
госорганам, избавляя от ношения лишних документов, в 
Беларуси они призваны выявить «тунеядца» и заставить 
его платить по счетам. Мол, пришел в поликлинику — будь 
добр выложить копеечку за удовольствие быть осмотрен-
ным и проанализированным.

Реализовать принцип «не работаешь — платишь за 
услуги» предложила на днях министр труда и социальной 
защиты Ирина Костевич.

Оставим рассуждения о том, как это будет работать — 
тем более что наших мудрецов от власти этот вопрос никогда 
особо не волновал. Как и то, что собранные от платных услуг 
для тунеядцев деньги вряд ли смогут окупить тот админи-
стративный ресурс, который придется при этом задейство-
вать, чтобы синхронизировать работу всех служб — от дет-
ских садов и поликлиник, до налоговых и прочих ведомств.  

Обратимся к той самой социальной справедливости, о ко-
торой так пекутся наши государственные мужи. Великолепный 
способ восстановить ее предложил в интервью onliner.by стар-
ший аналитик «Альпари» Вадим Иосуб. Он обратил внимание 
на то, что те же услуги здравоохранения, получают не все.

— Больные люди получают, а здоровые вообще ими не 
пользуются. Есть и та категория, которая ходит в платные 
центры и вообще не пользуется услугами госклиник. Поэ-
тому, если хочется неработающих заставить что-то платить 
за медуслуги, давайте разбираться, за какие услуги человек 

платил. А если он два года не обращался в поликлинику, да-
вайте возвращать деньги. Тунеядцы, которые не работают, 
пусть платят, а я работаю и не обращаюсь — мне возвра-
щайте. Это будет справедливо, — призвал власти эксперт.

Он также обратил внимание на то, что люди платят 
разные налоги.

— Есть человек, который подоходный платит с 300 ру-
блей, есть люди, которые платят подоходный с 1000 ру-
блей. А есть такие, как Прокопеня, который больше мил-
лиона налогов заплатил. Давайте вернем деньги тем, кто 
намного больше заплатил за услуги государства. Если хо-
тим справедливости, давайте справедливость для всех, 
— предложил эксперт.

В общем, властям стоило бы задуматься. Потому как 
не ровён час и объявятся те, кто захочет, чтобы справед-
ливость действительно восторжествовала.

А они обязательно объявятся — очень уж старательно 
наши чиновники будили в них эти высокие чувства. И тог-
да откупиться не получится даже деньгами, собранными 
от самого «социально справедливого» налога в мире.

Встречное предложение 
от нетунеядцев властям

Евгений Федоров

       Лукашенко распорядил-

ся построить завод по произ-

водству силовых агрегатов 

для автотракторной техники.

Согласно указу главы государства 
от 1 августа новый завод появится в 
Минском районе – недалеко от по-
селка Гатово.

В частности, согласно документу, 
Александр Лукашенко приказал реа-
лизовать в 2014–2021 годах инвести-
ционный проект «Строительство за-
вода коробок передач», включающий 
строительство завода с необходимой 
инженерной и транспортной инфра-
структурой.

Ожидается, что на предприятии 
будет налажено производство ме-
ханических, гидромеханических, а 

также электромеханических коробок 
передач. 

Интересно, что финансирова-
ние проекта осуществляется за счет 
средств инновационного фонда Мин-
горисполкома и «иных источников, не 
запрещенных законодательством».

Напомним, что в 2016 году на под-
держку государственных предприя-
тий власти потратили околодвух мил-
лиардов долларов.

В Беларуси построят еще одно 
крупное госпредприятие?
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ЭКОНОМИКАЭКОНОМИКА

Павел Рос

  Доктор экономических наук Борис Желиба 

в экспресс-комментарии «Салідарнасці» 

отреагировал на высказывания министра 

экономики Владимира Зиновского о том, что 

«все будет хорошо».

В интервью государственному телевидению высоко-
поставленный чиновник выдал оптимистичный прогноз.

– Не надо ждать роста цен. Будет хороший урожай, и 
цены на продукты будут в том диапазоне, который уже 
сложился. Будет все хорошо, – заявил министр.

По словам чиновника, причиной для оптимизма слу-
жит рост белорусской экономики, который наблюдается 
в последнее время.

– Нельзя недооценивать темпы роста ВВП – на 1% за 
первое полугодие. Это ни в коем случае не «статистиче-
ская погрешность». После серьезной рецессии это не-
плохой показатель, – подчеркнул Зиновский.

 «Салідарнасць» поинтересовалась у доктора эконо-
мических наук Бориса Желибы, стоит ли белорусам ве-
рить заявлениям министра.

– Что касается роста цен, то инфляция носит сезонный 
характер – известно, что летом, особенно в августе, она 
достигает минимальных значений, – отметил экономист.

Но это ни в коем случае не должно обнадеживать бело-
русских чиновников, уверен собеседник:

– Поздней осенью цены вновь начнут расти – и достиг-
нут максимума в конце года, когда работникам обычно 
выплачивают премии. А в ситуации, когда среднюю зар-
плату по стране планируется вывести на 500 долларов, 

это создает определенный конфликт. Например, если 
зарплаты увеличат на 15%, то производительность труда 
так быстро не вырастет никаким чудом! В этой ситуации 
есть риск, что сорвется курс рубля.

По словам экономиста, благодаря грамотным дей-
ствиям Нацбанка, обвала в 2017 году удастся избежать, 
а вот в будущем такого сценария исключать нельзя. Осо-
бенно учитывая неважное состояние белорусской эконо-
мики.

– Они говорят о том, что ВВП вырос на 1%? Этой циф-
рой не стоит обнадеживаться. Да, это был бы приличный 
результат для большой и мощной экономики, как Герма-
ния. А для нас это ерунда, это действительно статисти-
ческая погрешность. Нам нужно расти минимум на 5-6%, 
чтобы подтянуться к развитым странам, а не продолжать 
отставать. Пока мы только отстаем, – подчеркнул Борис 
Желиба.

Экономист не согласился с министром и 
рассказал, когда цены начнут заметно расти

Иллюстрация – TUT.BY

предприятия, – заметил он. – Как 
они собираются развивать машино-
строение? Читаем планы: наращи-
вание объемов выплавки металлов, 
освоение выпуска двигателей, новых 
кабин. Все это методики прошлого 
века. Сегодня важно другое: кому это 
все можно продать?

В новой государственной про-
грамме экономист не видит ника-
кого экономического обоснования. 
По его мнению, это «просто осво-
ение ресурсов налогоплательщи-
ков».

– Если бы они представили обо-
снование, что на рынке нужны та-
кие-то товары по таким-то ценам, я 
бы сказал: да, мужики действитель-
но осознали ошибки, а белорусская 
промышленность заработает на не-
сколько миллиардов больше. Но пока 
это решения, которые разрушают 
нашу экономику. Они 20-30% из этой 
суммы откатят и будут радостно по-
тирать руки. Произведут, а потому 
будут заставлять покупать все это на 
внутреннем рынке – работает все та 
же система бесхозяйственности и оч-
ковтирательства, – подчеркнул Ярос-
лав Романчук.

Такого рода программы – это при-
глашение к долговому инфляционно-
му и финансовому кризису, уверен 
собеседник:

– Некоторые предприятия в Бе-
ларуси больше коптят воздух, чем 
приносит пользы. Нужны структур-
ные реформы, которые будут созда-
вать экономику сегодняшнего дня. К 
сожалению, большая часть того, что 
заложено в таких программах, рас-
считано на потребителей 70-80 годов 
прошлого века. И это ментальное от-
ставание людей, которые принима-
ют решение – и есть одна из главных 
проблем нашей страны.

«От этих миллиардов чиновники 20-30% 
откатят и будут радостно потирать руки»
(Окончание на 4-й стр.)
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Президенты бывают разные: плохие или 

хорошие, диктаторы, подчинившие себе 

все вокруг, и милые либералы-весельчаки. 

Всякие, в общем, бывают — в какую страну ни 

сунься — везде свои особенности.

Но президент — это не только должность, получив ко-
торую человек приобретает определенные полномочия 
на управление конкретным государством на конкретной 
территории, это еще и образ мышления. И не каждой 
стране повезло заполучить такого. Потому что президент 
и хозяин территории — это две большие разницы.

Человек, возомнивший себя хозяином территории, в 
первую очередь думает о том, как похитрее переписать 
на себя эти земли, сделавшись их пожизненным вла-

дельцем. Он готов поссориться со всем миром, лишь 
бы заткнуть тех, кто оспаривает его право на собствен-
ность.

Мстительность и мнительность — это как раз то, что 
отличает его от настоящего президента, который никог-
да не даст личным обидам поставить под угрозу будущее 
своей страны. Хозяин территории способен сводить сче-
ты с любым, кто лишь намекнет, что участок этот ему не 
принадлежит, и время уходить давно пришло, тем более 
что сделать страну сильной и процветающей он так и не 
смог.

Только хозяин территории лезет в каждую дырку, по-
учая других, как надо доить коров, тогда как президент 
ищет профессионалов, которым можно доверить управ-
ление. Он уверен, что все, кто хочет и может сделать что-
то хорошее для этой земли, на самом деле покушаются 
на его имущество, мечтая оттяпать себе кусок.

Только хозяин территории готов унижаться и заиски-
вать перед богатым соседом, лишь бы тот подтвердил 
его права на эти владения и помог материально. Он не 
думает, как настоящий президент, об авторитете своей 
страны, он думает лишь о том, как не выпустить этот кусок 
земли из своих рук.

Хочет ли хозяин территории сделать свои владенья 
богатыми? Несомненно. Как и любой президент, который 
хочет счастья и преуспевания для своей страны. Ведь для 
хозяина важно, чтобы не хуже, чем у других, чтобы окру-
жающие завидовали и нахваливали его обустроенную 
территорию. Он действительно готов сделать для этого 
все — конечно, в силу своего разумения и способностей. 
Но готов только при одном условии — если хозяином тер-
ритории будет он и никто больше.

Чем отличается президент 
от хозяина территории?

Михаил Брошин

Еще не достигнув уровня «папиццот», 

Александр Лукашенко поставил новую цель. 

Но всё это мы уже проходили.

Теперь уже глава государства сулит белорусам сред-
нюю зарплату в размере 1500 рублей в 2018-19 гг.

Это, конечно, не тысяча долларов, которую Александр 
Лукашенко обещал к 2015 году. Но почти в два раза боль-
ше, чем сейчас.

Судя по всему, уроки 2011 и 2014 годов начинают за-
бываться. Приключения белорусских зарплат прекрасно 
иллюстрирует карикатура, нарисованная Алексеем Мери-
новым для «Московского комсомольца» совсем по другому 
поводу. Но к нашей истории она подходит как нельзя лучше.

Приключения белорусских зарплат 
в одной картинке
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  В понедельник в Минске 

был задержан российский 

психолог Михаил Козлов. 

Его задержали вечером во 

время проведения тренинга 

по личностному росту 

«Пробуждение» на улице 

Воронянского.

Информацию о его задержании 
подтвердил официальный предста-
витель ГУВД Мингорисполкома Алек-
сандр Ластовский.

«Он задержан и находится в Ок-
тябрьском РУВД. Проводится про-
верка — поступило заявление, где 
его обвиняют в мошенничестве», — 
сообщили TUT.BY в милиции.

15 августа психолога Михаила 
Козлова отпустили из Октябрьского 
РУВД, сообщили БЕЛТА в ГУВД Мин-
горисполкома. В отношении Михаила 
Козлова создан материал проверки. 

— Сотрудники милиции сейчас 
устанавливают обстоятельства прои-
зошедшего, в последующем его дей-
ствиям будет дана правовая оценка, 
— добавили в ГУВД.

— Вчера вечером на телефон мили-
ции «102» позвонила женщина, кото-
рая сообщила, что в ходе тренинга в ее 
отношении были совершены оскорби-
тельные действия, унижающие честь и 
достоинство. От нее также поступило 
заявление, что гражданин Козлов мо-
шенническим путем завладел ее де-
нежными средствами в размере 250 
долларов США. Аналогичная инфор-
мация поступила одновременно и на 
телефон доверия ГУВД Мингориспол-
кома, — рассказали в милиции.

Тренинг «посетили» сотрудники 
подразделений наркоконтроля сто-
лицы и патрульно-постовой службы 
Октябрьского РУВД Минска. Участни-
ки тренинга были доставлены в РУВД 
для разбирательства, и после опроса 
были отпущены.

В понедельник вечером в интерне-
те появилось видео, снятое одним из 
очевидцев — это участник тренинга по 

имени Тихон, дополняет «Комсомоль-
ская правда в Белоруссии». На Михаи-
ле Козлове наручники, руки сзади.

— Вот она, реальная дружба Рос-
сии и Беларуси, — говорит Козлов на 
камеру. — Правоохранительные ор-
ганы Российской Федерации должны 
как-то отреагировать на этот демарш 
белоруской милиции, которая в ма-
сках ворвалась в помещение тренинга 
и избила кандидата в президенты Рос-
сийской Федерации Михаила Козло-
ва. Никаких документов не предъяви-
ли. Но я готов нести ответственность.

Михаил Козлов — российский 
психолог, ведущий тренингов лич-
ностного роста и нескольких реали-
ти-шоу. Участвовал в телепроекте 
«Дом-2». Неоднократно выступал на 
российских телевизионных каналах.

«Через меня прошло более 45 000 
клиентов и более 50 компаний. Я яв-
ляюсь экспертом-психологом Обще-
ственной Палаты РФ, Первого теле-
канала, телеканала «Россия» и ТНТ. У 
меня более 200 тв- и радиовыступле-
ний», — так себя охарактеризовал в ре-
кламе своих тренингов Михаил Козлов.

Как известно «Салiдарнасцi», Коз-
лов регулярно посещал Минск с тре-
нингами «Пробуждение», «PROвока-
ция роста» и другими.

Ознакомительные встречи были 
бесплатными. Далее, для заинтересо-
ванных, стоимость участия в меропри-

ятиях разных «уровней» составляла 
примерно от 300 долларов и выше. Для 
их проведения снимались помещения, 
в том числе коттедж в Ждановичах.

— Странно, что кто-то написал за-
явление. Подписывался контракт – 
люди знали, на что шли, — делится с 
корреспондентом «Салiдарнасцi» мин-
чанин Александр, который ранее про-
шел через «Пробуждение». — Пару лет 
назад я платил за участие в 3-дневном 
тренинге 250 долларов – мне сделали 
скидку. После этого тренинга можно 
было продолжить обучение, пойдя на 
мероприятия более серьезных уров-
ней – они длятся дольше и стоят до-
роже. Однако, как и в «Пробуждении», 
если ты не справляешься и не выпол-
няешь команды – тебя исключают из 
процесса и деньги не возвращают. 
Все это подписывается в договоре 
изначально, однако, не исключаю, что 
именно это в итоге кого-то возмутило 
и подтолкнуло на обращение в право-
охранительные органы.

Детали того, что происходит за за-
крытыми дверями тренингов, участни-
ки не разглашают – тоже по договору. 
Однако, как известно Салiдарнасцi», 
в тренингах участвую люди из самых 
разных сфер и с самыми разными 
проблемами – нерешительные дети 
обеспеченных родителей, сотрудники 
сферы услуг, предприниматели, вра-
чи, великовозрастные девственники…

На тренингах участникам даются 
задания, в том числе домашние, с вы-
ходом в свет и провокационными пу-
бличными действиями – от переодева-
ний до бесплатных покупок в магазинах 
с помощью обращений к другим поку-
пателям. Сам процесс проходит под 
опекой так называемых «командиров», 
которые, в зависимости от выполнения 
заданий, в том числе могут отправлять 
участников на «растяжки» (своеобраз-
ные наказания и штрафы).

По словам собеседника «Салiдар-
насцi», сам он может дать только 
положительные отзывы о тренинге, 
а его знакомые, которые недавно 
прошли через мероприятия Козлова, 
«в безумном восторге».

Участник провокационного тренинга 
Козлова: «Люди знали, на что шли»
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  Лето — время небогатое 

на политические события. 

Вернее, не столько на 

события, сколько на 

интерес людей к подобного 

рода событиям. Политики 

это прекрасно знают и 

всеми силами пытаются 

подогревать у электората 

внимание к своей персоне.

Например, Владимир Владими-
рович Путин не просто сгонял на 
рыбалку в Туву, а предоставил це-
лый фото- и видеоотчет о прекрасно 
проведенном времени. Тут и тебе и 
фотографии с обнаженным торсом, 
и подводные заплывы небывалой 
красоты — в общем, все, чтобы про-
демонстрировать населению вели-
колепие, мощь и умиротворение их 
лидера.

Какие там санкции? Пусть тетя 
Дуся не к себе в холодильник загля-
дывает, а путинский улов подсчитает 
да на грудь президентскую пялится в 
надежде, что к этой груди ее прижмут 
и скажут, что все будет хорошо (будет, 
конечно, только не у тети Дуси).

Или взять известного шоумена, 
певца и по совместительству пре-
зидента Туркменистана Гурбангулы 
Бердымухаммедова. Жителям этой 
солнечной страны тоже скучать не 
приходится. А поскольку песней их 
уже не удивишь, любимый президент 
снял для них ролик про себя в образе 
«Коммандо». С музыкой и фрагмен-
тами видео из знаменитого фильма с 
Арнольдом Шварценеггером Берды-
мухаммедов показал свои навыки в 
стрельбе и метании ножей. В общем, 
есть на что отвлечь граждан от скуде-
ющих кошельков.

А что же белорусы? Неужели они 
останутся этим летом без своей 
порции политического шоу? Ну по-
чему же. Конечно, с рыбалкой у нас 
получается пока только на словах 
— многим еще памятна эта дивная 
история с 57-килограмовым сомом. 
Да и с песней и видеороликами что-
то не сложилось (слава тебе Госпо-
ди!).

Но о себе президент белорусам 
забыть не дает. Смотрите, какое 
эксклюзивное действо нам было 
продемонстрировано на этой неде-
ле! У какого еще из вышеупомяну-
тых весельчаков-харизматиков вы 
бы узнали про «второй укос много-
летних трав» и «теребление льна»? 
И неважно, что эксперты хватаются 
за голову в ужасе — главное внима-
ние!

Опять же, чтобы народ о тебе 
говорил, можно подкинуть ему па-
рочку политических посадок, вроде 
дела профсоюза РЭП. Ну и, конечно, 
напомнить про тунеядский декрет 

— чтоб уж точно в каждой семье на 
слуху.    

А там, глядишь, и дыни с арбузами 
созреют. Можно будет всем аппара-
том на поля выезжать и в мешки гру-
зить. А для красоты картинки позвать 
в помощь кого-нибудь Сталоне, что-
бы он-таки рассказал всему миру, кто 
тут настоящий Шварценеггер.

В общем, плясать, стрелять да 
рыбачить — это не наши методы. 
У нас тут свои тюремно-аграрные 
особенности пиара — уборка да 
посадки. А так хотелось бы пиара 
за счет повышения благосостояния 
граждан.

Чем Лукашенко ответит на пиар Путина


